
 
 

VICE  RECTORIA  DE  ADMINISTRACION  Y  FINANZAS 
 
 
 
 La Vice Rectoría de Administración y Finanzas tiene a su cargo la gestión de los recursos humanos, 
materiales y financieros de la Universidad. Nos referiremos a continuación a algunos de los aspectos 
más importantes de la actividad relacionada en esta Vice Rectoría y sus unidades dependientes 
durante el año pasado.                          
 
De acuerdo a los estados financieros que se presentan en esta cuenta, el patrimonio institucional 
aumentó durante el ejercicio correspondiente al año 2004 en $664,3 millones. Durante los últimos 
cuatro años, se acumula un crecimiento real del patrimonio de la Universidad  ascendente a $836,9 
millones. 
 
La información presentada en la cuenta de la Dirección de Finanzas, permite evidenciar la sólida 
situación patrimonial y financiera que muestra la universidad, lo cual constituye una fortaleza 
institucional. Para fundamentar lo anterior, podemos mencionar, por ejemplo, que el índice de liquidez, 
que corresponde al cuociente entre el activo circulante y el pasivo circulante, era de 1,55  al 31 de 
Diciembre el año 2004.  O sea, por cada peso del pasivo circulante hay  $1,55 en el activo circulante.  
 
La Universidad sigue exhibiendo al finalizar el año 2004 un bajo nivel de endeudamiento. La deuda 
con bancos ascendía al finalizar el ejercicio 2004 a $1.134,7 millones, que en su mayor parte 
corresponde a los créditos que han permitido financiar las indemnizaciones de los profesores 
desvinculados.  
 
En la cuenta correspondiente al año 2003, se presentaron los antecedentes relativos a la adquisición 
por parte de la Universidad de un terreno en Curauma, destinado a albergar un nuevo campus 
universitario. Durante el año 2004, se avanzó en el desarrollo de los proyectos de ingeniería de detalle 
de las obras de urbanización; en Noviembre se adjudicó la licitación convocada con ese fin, 
iniciándose las obras de pavimentación y ejecución de redes de servicios en Diciembre, las cuales 
concluirán en Agosto del presente año.  
 
Durante el segundo semestre del año pasado, se trabajó en la preparación del Plan Maestro de 
infraestructura de la Universidad, anunciado por el Sr. Rector en su cuenta al Claustro Pleno. En esta 
tarea, coordinada por la Unidad de Patrimonio y Gestión Inmobiliaria, participaron un conjunto de 
directivos de las distintas vicerrectorías. Posteriormente, el tema fue asumido a nivel del comité de 
Rectoría, que generó, a comienzos del presente año, la propuesta que se ha estado presentando en 
las distintas facultades de la Universidad. El Plan Maestro pretende ser un elemento orientador del 
desarrollo de la infraestructura de la Universidad durante las próximas dos décadas, a partir de lo 
definido en las orientaciones estratégicas, las cuales señalan:  "Propiciar la concentración de las 
actividades institucionales en un pequeño número de campus, preferentemente urbanos, con calidad y 
dimensiones espaciales adecuadas a las disciplinas."   
 
Otro hito importante en la gestión institucional del año 2004,  fue la continuación del esfuerzo, dirigido 
por  la Dirección de Servicios de Informática y Comunicaciones, que se  ha realizado para concretar  
un  salto cualitativo enorme en cuanto a la provisión de más y mejores servicios tecnológicos a 
nuestros usuarios. Con recursos propios y provenientes de fondos concursables de origen externo, la 
Universidad ha podido financiar durante los últimos años las fuertes  inversiones necesarias para 
alcanzar los estándares requeridos por el avance tecnológico y el desarrollo de la Universidad. Entre 
los avances alcanzados en esta área, se pueden destacar, entre otros, los  siguientes:    
 
 
 
 



 
 
 
• modernización de la red de datos de la Universidad, partiendo con la conexión de las distintas  

sedes universitarias a través de modernos enlaces de fibra óptica; 
 
• instalación de conexión inalámbrica en todas las sedes, que permite contar con señal WIFI; 
 
• nuevos aumentos en  el ancho de banda de la conexión a Internet, el cual desde el año 2000 a la 

fecha ha crecido más de 230 veces; 
 
• fuerte desarrollo del área de sistemas, lo que ha permitido ampliar la cobertura y consolidar  el 

sistema de administración académico Universis y una serie de otros avances en otros sistemas . 
 
Durante el año 2004, se desarrolló un nuevo proceso de negociación colectiva con los Sindicatos de 
Trabajadores Nº 1 y Alberto Hurtado Cruchaga, los que afrontaron conjuntamente esta negociación. El 
proceso concluyó armónicamente, alcanzándose acuerdo, lo que reafirma la madurez y compromiso 
institucional, tanto  de las organizaciones sindicales como de los integrantes de la comisión 
negociadora,  que representó a la administración universitaria.   
 
 
                               


